

# SCP France

SAS au capital de 50 000 euros

*Siège social :*

5 Rue de la Violette  
30000 NIMES

NIMES RCS 880 335 823

## DELEGATION DE SERVICE PUBLIC « TAUROMACHIE » RAPPORT DU DELEGATAIRE ANNEE 2022

Mesdames, Messieurs,

Conformément aux dispositions de notre convention de Délégation de Service Public, nous avons l'honneur de vous adresser le présent rapport annuel portant sur les points suivants :

- Rapport sur la qualité du service,
- Compte rendu technique,
- Compte rendu Financier.

### **I – RAPPORT GENERAL SUR LE SERVICE**

Vous trouverez en annexes les documents suivants :

- Etat des fréquentations annuelles et par spectacles et catégories de places
- Etat des abonnements par catégories de places,
- Etat des invitations protocolaires.

## **II – QUALITÉ DU SERVICE PUBLIC RENDU AUX USAGERS**

Dans le cadre de notre rapport annuel, nous vous indiquons les principaux faits marquants de la « **temporada 2022** » sur le plan artistique.

La *temporada* nîmoise 2022 se caractérise par un retour « à la normale » après deux années perturbées par la crise sanitaire liés à la pandémie de la **COVID 19**.

En effet, nous avons pu établir une programmation conforme au calendrier de notre contrat de DSP :

- Printemps de l'aficion
- Feria de Pentecôte
- Courses camarguaises du mois d'août 2022,
- Feria des vendanges 2022
- Finale du Trophée taurin 2022

## **III – COMPTE RENDU ARTISTIQUE**

### **LA SAISON 2022 EN CHIFFRES**

**Profil de la saison** : 7 corridas, 5 courses camarguaises (2 courses aux As, dont la finale, 2 au Trophée de l'Avenir, 1 course de pré-sélection des écoles taurines), 2 novilladas, 1 corrida de rejón, 1 corrida portugaise, 1 novillada sans picadors, soit un total de 17 spectacles taurins.

#### **Confirmations d'alternative de matadors de toros : 4.**

Alejandro Marcos (4 juin 2022), Tomás Rufo (6 juin 2022), Leo Valadez (16 septembre 2022), Isaac Fonseca (17 septembre 2022).

#### **Présentations de novilleros : 4.**

Álvaro Burdiel (5 juin 2022), Lalo de María (5 juin 2022, présentation en France), Diego García (17 septembre 2022, présentation en France), Christian Parejo (17 septembre 2022).

#### **Rejoneadors engagés en corrida portugaise : 4.**

João Moura Caetano, Marcos Tenório Bastinhas, Léa Vicens et Juan Manuel Munera.

**Trophées accordés : 33 oreilles coupées.**

Matadors de toros : 21 oreilles.

Rejoneadors : 8 oreilles.

Novilleros : 4 oreilles.

**Nombre de Portes des Consuls ouvertes : 4.**

Juan Leal et Andrés Roca Rey (Feria de Pentecôte).

Léa Vicens et Guillermo Hermoso de Mendoza (Feria de Pentecôte).

**Nombre de Portes des cuadrillas ouvertes : 4.**

Alejandro Talavante et Tomás Rufo (Feria de Pentecôte).

El Rafi et Isaac Fonseca (Feria des Vendanges).

**Nombre de toros lidiés en corridas : 42.**

(Victoriano del Río, Robert Margé, El Parralejo, García Jiménez, Fuente Ymbro, Jandilla, Cortés et Vegahermosa).

**Nombre de toros lidiés en corridas équestres : 12.**

(Fermín Bohórquez, Paulo Caetano, Irmãos Moura Caetano).

**Nombre de novillos lidiés en novilladas : 12.**

(6 de Durand et 6 d'Ave María).

**Nombre d'erales lidiés en novillada sans picadors : 6**

(3 de Barcelo et 3 de Taurelle).

### **Toros graciés en corridas : 1.**

« Enarbolado », n°164, *negro mulato*, 534 kg, né en septembre 2017, de Toros de Cortés, gracié le lundi 6 juin 2022 (Feria de Pentecôte) par Tomás Rufo.

### **Toros honorés d'une vuelta posthume en corridas : 2.**

Robert Margé (Feria des Vendanges).

## **MATADORS DE TOROS : JUAN LEAL, ROCA REY ET EL RAFI PLÉBISCITÉS**

Dix-huit matadors de toros ont été engagés en cette année 2022 aux arènes de Nîmes. Une temporada qui a vu l'ancrage du cartel d'un trio composé par deux toreros français et un Péruvien : engagés à Pentecôte et aux Vendanges, Juan Leal, Roca Rey et El Rafi figurent au palmarès final d'une programmation jeune et ambitieuse.

En 2021, seulement 12 matadors de *toros* avaient été engagés lors de la *temporada* nîmoise, conséquence directe de l'annulation de la Feria de Pentecôte en raison de la crise sanitaire. Une saison taurine marquée par le double engagement d'Antonio Ferrera, Juan Leal et El Rafi, qui avaient été les matadors de *toros* les plus programmés aux arènes de Nîmes. Une tendance qui s'est confirmée en 2022 tant l'implication des deux jeunes matadors français se traduit par une constance dans les succès.

En tête de cette nouvelle classification des matadors de *toros* on retrouve Andrés Roca Rey, qui a pris la place d'Antonio Ferrera avec 2 corridas toréées et 4 oreilles coupées. Une *temporada* réussie pour le jeune torero péruvien qui, près de 7 ans après son alternative nîmoise, a obtenu sa première sortie en triomphe par la Porte des Consuls à l'issue de la corrida du 4 juin dernier, face aux *toros* de García Jiménez. Un succès en partie confirmé lors de sa répétition pour la course du samedi des Vendanges au côté d'un Juan Leal héroïque.

Le matador de *toros* arlésien n'apparaît d'ailleurs qu'en 3<sup>e</sup> position du classement en raison d'un nombre de *toros lidiés* inférieur à ceux de Roca Rey (5) et El Rafi (4). Un fait provoqué par la grave blessure subie par Juan Leal lors de la corrida du 17 septembre, face à son lot de Victoriano del Río. Pris à deux reprises de façon spectaculaire, le torero français a dû laisser sa place à Roca Rey, ne pouvant revenir en piste du fait de la gravité de sa blessure. À l'instar du matador sud-américain, Juan Leal totalise tout de même 4 oreilles dans son escarcelle avec une Porte des Consuls également ouverte lors de la Feria de Pentecôte. Précisons que Juan Leal et Roca Rey sont également les deux seuls matadors de *toros* à avoir ouvert la fameuse « Grande porte » nîmoise en cette *temporada* 2022.

Il s'en est fallu de peu pour qu'El Rafi n'accroche une nouvelle Porte des Consuls à son palmarès. Une récompense qui ne s'est point convertie du fait d'une oreille manquante lors de la corrida de Robert Margé célébrée le 16 septembre dernier et à l'issue de laquelle Rafi a dû se contenter d'une sortie par la porte des *cuadrillas*... Avec deux oreilles coupées, le torero nîmois devra encore progresser afin de gagner en régularité dans ses succès.

Au 4<sup>e</sup> rang figure un premier gruppette de toreros encadré par Tomás Rufo, qui a obtenu la grâce d'un *toro* de Cortés lors de la corrida de clôture de la Feria de Pentecôte. Le torero originaire de Talavera de la Reina a parfaitement réussi sa confirmation d'alternative aux arènes de Nîmes, en remportant un joli triomphe dans un cartel complété par El Juli et Alejandro Talavante. Avec deux oreilles – symboliques – coupées, Rufo est à égalité de trophées avec Isaac Fonseca et Alejandro Talavante, respectivement 5<sup>e</sup> et 6<sup>e</sup>, et qui ont tous deux également ouvert la porte des *cuadrillas*. Une performance qui permet de souligner le retour au premier plan de Talavante à Nîmes, l'une de ses arènes françaises de prédilection depuis 16 ans, ainsi que la confirmation d'alternative réussie du jeune prodige mexicain, Isaac Fonseca, très attendu dans le Sud-Est de la France taurine.

Cinq autres matadors de *toros* forment le gruppette suivant avec les toreros récompensés d'une oreille lors de leur unique comparution de l'année dans la capitale gardoise. Du fait d'un nombre de saluts au tiers plus important, Paco Ureña, Curro Díaz et El Juli se partagent les places suivantes. Pour le premier cité, son interprétation du *toreo* a permis au public de la corrida de clôture de la Feria des Vendanges de vivre quelques séquences de très bonne facture. Pour Curro Díaz, 8<sup>e</sup>, le style et l'élégance ont su faire la différence lors de la corrida d'El Parralejo qui ouvrait le cycle des courses de la Pentecôte.

Valeur sûre, El Juli a abordé avec sérénité le cap de ses 50 corridas nîmoises, officiant avec maîtrise lors de la confirmation d'alternative de Tomás Rufo.

10<sup>e</sup>, Adrien Salenc a lui aussi bien négocié sa confirmation d'alternative nîmoise, obtenant une oreille d'importance lors de la corrida de Robert Margé *lidiée* en ouverture de la Feria des Vendanges. Le matador nîmois partage cette place ex-aequo avec Morante de la Puebla, auteur de quelques gestes exquis lors de sa seconde faena déclinée devant le 4<sup>e</sup> *toro* de Jandilla, le Dimanche de Pentecôte, sous les yeux de la grande actrice Carole Bouquet.

Sept matadors de *toros* ferment la marche de cette classification avec une seule corrida toréée sans avoir obtenu le moindre trophée. Les premiers cités demeurent les toreros qui ont laissé les meilleures impressions, étant amenés à saluer au tiers, manquant de peu, parfois l'obtention d'un pavillon. C'est notamment le cas de Daniel Luque, qui a surnagé le dimanche de la Feria des Vendanges face à un lot de *toros* fort inégal de Fuente Ymbro. Le torero andalou est suivi par son confrère sévillan Juan Ortega, puis par le Mexicain Leo Valadez, qui a confirmé son alternative lors de la corrida de Robert Margé.

Plus en retrait Álvaro Lorenzo figure en 15<sup>e</sup> position, suivi par trois autres matadors qui n'ont écouté que des silences lors de cette *temporada* nîmoise : dans l'ordre, Pablo Aguado, José María Manzanares II et Alejandro Marcos, dernier matador à avoir confirmé son alternative cette année à Nîmes.

Si l'on dresse le bilan final de la classification des matadors de *toros*, Roca Rey est le torero qui a *lidié* le plus de *toros* (5) et coupé le plus grand nombre d'oreilles (4), à égalité avec Juan Leal. Deux toreros qui ont franchi cette année la Porte des Consuls alors que celle des *cuadrillas* s'est ouverte à quatre reprises pour Alejandro Talavante, Paco Ureña, El Rafi et Isaac Fonseca. Sur les 18 matadors de *toros* engagés cette année à Nîmes, on relève donc 21 oreilles coupées, 11 saluts au tiers, 3 applaudissements et 13 silences à l'*arrastre* sur l'ensemble des 42 *toros lidiés*. Curiosité et rareté en cette saison 2022 : aucun matador de *toros* n'a effectué de *vuelta* sans trophée.

## **NOVILLEROS : DÉBUTS PROMETTEURS POUR LALO DE MARÍA**

Cinq novilleros ont été engagés cette saison aux arènes de Nîmes. Pour sa première année en novillada formelle, Lalo de María a été programmé à deux reprises.

Avec deux *paseos* à son actif, Lalo de María apparaît en tête de la classification des novilleros pour cette *temporada* 2022 aux arènes de Nîmes. 2 oreilles coupées au total entre les ferias de Pentecôte et des Vendanges pour une première saison pleine de promesse. Avec son *toreo* empreint de personnalité, Lalo de María a réussi son entrée dans le jardin nîmois face aux lots de *novillos* de Durand et d'Ave María.

2<sup>e</sup>, Christian Parejo confirme l'excellence d'une saison de consolidation dans les ferias françaises. Crédité d'une oreille lors de la novillada de la Feria des Vendanges, le novillero andalou a manqué de peu un succès plus important. À l'instar de Lalo de María, un échec avec l'épée l'a sans doute privé d'un triomphe certain.

2<sup>e</sup> ex-aequo, Solal Calmet « Solalito » apparaît également sur ce podium, fort de l'oreille coupée lors de la Feria de Pentecôte, avec le gain du trophée de la Cape d'or. Le novillero nîmois a montré l'étendue de son courage, blessure à la clé, lors de la course matinale du Dimanche de Pentecôte. Il est suivi d'Álvaro Burdiel, crédité d'une *vuelta* lors de la même course, marquée par l'exigence du bétail de la famille Durand.

5<sup>e</sup>, Diego García boucle cette classification avec une novillada toréée aux Vendanges, un salut au tiers et des applaudissements à clé. Au total, ces apprentis-toreros auront récolté en 2022 un total de 4 oreilles aux arènes de Nîmes, écoutant la sonnerie de 6 avis. On dénombre également dans leurs statistiques 4 saluts au tiers, 1 applaudissement et 1 silence.

## **ÉLEVAGES PROGRAMMÉS EN CORRIDAS : VICTORIANO DEL RÍO EN TÊTE**

Huit élevages ont été programmés au cours de la saison 2022 en corridas de toros aux arènes de Nîmes. À l'instar de la temporada précédente, Victoriano del Río finit en tête de la classification.

La *temporada* 2021 avait été gravement amputée au niveau de son calendrier du fait de la fin de la crise sanitaire. Pas de Feria de Pentecôte, en partie rattrapée par un Week-end Taurin en juin, avant la tenue d'une Feria des Vendanges en septembre. C'est pour cette raison que seulement cinq élevages avaient pu être programmés lors des six corridas organisées entre les mois de juin et septembre.

En cette année 2022, sept corridas ont pu se dérouler normalement : 4 pour Pentecôte et 3 pour les Vendanges, soit un total de 42 *toros lidiés*, avec la satisfaction que le mouchoir vert n'ait jamais été déployé pour remplacer l'un deux. 8 *ganaderías* figurent au classement final, dont 2 liées à leur fer d'origine : Vegahermosa pour Jandilla, et Cortés pour Victoriano del Río. Au total, on a dénombré 86 rencontres à la cavalerie lors des corridas de *toros*, pour 1 chute du groupe équestre, le dimanche 5 juin, avec Aurelio Cruz, picador de Morante de la Puebla, monté sur « Vaurien des Granges », face au 1<sup>er</sup> *toro* de la corrida de Jandilla.

21 oreilles ont été coupées par les matadors de *toros*, et 1 grâce a été octroyée au 6<sup>e</sup> et dernier *toro* de la corrida de clôture de la Feria de Pentecôte : « Enarbolado », n°164, *negro mulato*, 534 kg, né en septembre 2017, de l'élevage de Cortés, toréé par Tomás Rufo. Deux *vuelatas* posthumes ont par ailleurs été accordées aux dépouilles des 2<sup>e</sup> et 3<sup>e</sup> *toros* de Robert Margé lors de la corrida d'ouverture de la Feria des Vendanges, le vendredi 16 septembre : « Fragón », n°26, *sardo*, 527 kg, né en mars 2018, et « Caprié », n°14, *castaño listón axiblanco bragado meano*, 545 kg, né en février 2017. 1 seule ovation a été recueillie par le 5<sup>e</sup> *toro* de Cortés, le lundi 6 juin, à l'issue d'une faena époustouflante d'Alejandro Talavante.

Concernant les autres résultats adressés aux dépouilles des *toros*, 24 d'entre eux ont été applaudis, 2 de Fuente Ymbro ont provoqué une division d'opinions, 9 ont écopé d'un silence alors que 3 ont été sifflés.

Pour avoir fourni deux corridas tout au long de cette *temporada*, l'élevage de Victoriano del Río termine en tête de la classification avec 9 *toros lidiés*, 18 rencontres à la cavalerie, 5 oreilles coupées et applaudissements à l'arrastre contre un seul silence. La *ganadería* implantée à Guadalix de la Sierra aura marqué les esprits cette année à Nîmes par la qualité de plusieurs *toros lidiés* lors de la corrida de clôture du Lundi de Pentecôte, ainsi que par l'intensité de la course dramatique vécue le samedi 17 septembre. En ce sens, les prestations d'El Juli, Juan Leal et Isaac Fonseca demeurent dans toutes les mémoires.

2<sup>e</sup>, Robert Margé confirme la qualité *ganadera* exposée lors de la corrida de clôture de l'édition 2021 de la Feria des Vendanges. Programmé en ouverture du cycle de septembre, le fer audois a renouvelé l'excellence de ses produits avec deux *toros* de *vuelta* qui sont revenus entre les mains d'Adrien Salenc et El Rafi. Sur les six exemplaires *lidiés*, on a dénombré 13 rencontres à la cavalerie et la coupe de 3 oreilles. Les résultats des autres *toros* se sont répartis entre 3 silences et 1 applaudi à l'*arrastre*.

Fer inédit à Nîmes, El Parralejo monte sur la 3<sup>e</sup> marche du podium avec la corrida proposée en ouverture du cycle de Pentecôte le vendredi 3 juin. 6 *toros* pour 12 rencontres à la cavalerie et un total de 4 oreilles réparties entre Curro Díaz et Juan Leal. C'est ce dernier qui a ravi les trois pavillons nécessaires à l'ouverture d'une nouvelle Porte des Consuls. 4 *toros* ont été applaudis à l'*arrastre*, contre 1 silence et 1 sifflé. L'élevage de García Jiménez suit dans un mouchoir de poche, avec un nombre identique de *toros* et de rencontres à la cavalerie. 3 oreilles ont été accordées lors de cette corrida à Roca Rey, pour sa première Porte des Consuls à Nîmes. Assez inégal, le lot *salmantin* a vu trois de ses *toros* être applaudis à l'*arrastre*, contre 1 silence et 2 sifflés.

Fuente Ymbro ne figure qu'en 5<sup>e</sup> position du fait du manque d'éclat du lot de *toros* proposé en clôture de la Feria des Vendanges. 6 *toros* pour 12 rencontres à la cavalerie, 1 seule oreille coupée par Paco Ureña et peu de passions en piste. À l'*arrastre*, 4 *toros* ont été applaudis alors que 2 autres ont occasionné une division d'opinions. Fer matrice de Fuente Ymbro, Jandilla figure au 6<sup>e</sup> rang avec 5 *toros lidiés* et 10 rencontres à la cavalerie pour 1 chute d'un groupe équestre. L'unique oreille de cette corrida du Dimanche de Pentecôte a été octroyée à Morante de la Puebla. 3 *toros* ont été applaudis à l'*arrastre* contre 2 silences.

7<sup>e</sup>, le fer de Cortés, seconde marque de Victoriano del Río, confirme le caractère de ses exemplaires. Avec 3 bons *toros lidiés* lors de la corrida du Lundi de Pentecôte, les *toros* de Cortés ont fait parler d'eux en 6 rencontres à la cavalerie, avec un bilan flatteur d'une grâce obtenue et de 4 oreilles coupées. L'excellence *muletera* d'Alejandro Talavante a permis de souligner les grandes qualités du 5<sup>e</sup> *toro* de la corrida, ovationné à l'*arrastre*. L'autre *toro* de Cortés sorti en 3<sup>e</sup> position avait, pour sa part, recueilli des applaudissements.

Vegahermosa clôt cette classification avec 1 *toro lidié* lors de la corrida de Jandilla, piqué à 3 reprises, et qui a obtenu un silence à l'issue d'une faena sans échos de Pablo Aguado.

## **ÉLEVAGES PROGRAMMÉS EN NOVILLADAS : DEUX GANADERÍAS AU PALMARÈS DES NOVILLADAS**

Deux novilladas ont figuré cette année au programme de la temporada nîmoise. Les ganaderías de Durand et Ave María ont fourni le plateau ganadero de ces deux courses, respectivement annoncées pour Pentecôte et Vendanges.

La *ganadería* française de la famille Durand a été répétée lors de la novillada de la Cape d'or, le dimanche 5 juin 2022, en fin de matinée. C'était la deuxième fois dans son histoire que le fer du « D » fournissait une novillada complète aux arènes de Nîmes. Un lot sérieux et exigeant qui apparaît en première position dans la classification des élevages *lidiés* cette année en novillada aux arènes de Nîmes.

Avec 6 *novillos* présentés, 12 rencontres à la cavalerie, 2 oreilles coupées – une pour Solalito, l'autre pour Lalo de María – et 6 applaudissements à l'*arrastre*, la *ganadería* établie en plein cœur de la Crau a confirmé ses résultats de la saison précédente. Les 3<sup>e</sup>, 5<sup>e</sup> et 6<sup>e</sup> *novillos* baptisés « Morón », « Trabuco » et « Conil » ont affirmé mobilité et tempérament face à un trio d'apprentis-toreros complété par Álvaro Burdiel.

En 2<sup>e</sup> position figure l'élevage andalou d'Ave María, propriété des familles Pagès et Margé. Le 17 septembre 2022, cette *ganadería* fondée il y a sept ans a présenté son premier lot de *novillos* pour la Feria des Vendanges. À l'instar de Durand, Ave María a proposé 6 *novillos* qui ont rencontré les groupes équestres à 12 rencontres, favorisant également la coupe de deux oreilles, une pour Christian Parejo, l'autre pour Lalo de María. C'est toutefois l'élevage établi en France qui se classe en tête de la classification avec 6 *novillos* applaudis à l'*arrastre* contre 5 pour Ave María.

## BILANS DES CORRIDAS ÉQUESTRES : LE REJONEO EN MAJESTÉ

La Feria de Pentecôte aura été marquée par deux événements majeurs en termes de corrida équestre. Deux spectacles qui auront permis d'apprécier le gratin du rejoneo ainsi que les nouveaux espoirs de la discipline.

Au regard de cette *temporada* 2022, il convient de distinguer deux catégories de toreros à cheval. Tout d'abord celles des *rejoneadors* ayant officié lors d'une corrida équestre classique. À Nîmes, depuis une trentaine d'année, celle-ci est naturellement organisée lors de la matinée du Lundi de Pentecôte. Un rendez-vous qui a réuni cette année la foule des grands jours pour assister à un mano a mano entre Léa Vicens et Guillermo Hermoso de Mendoza, deux maîtres de la discipline.

En coupant un total de cinq oreilles lors de cette corrida, l'amazone nîmoise se positionne en tête de la classification des toreros à cheval, son jeune challenger obtenant pour sa part un total de trois pavillons au cours de ce spectacle marqué par le grand niveau *ganadero* proposé par le bétail de Fermín Bohórquez. Deux *rejoneadors* qui ont ouvert en commun la Porte des Consuls.

Une grande porte des arènes qui est restée fermée à l'occasion de la corrida portugaise organisée le 3 juin 2022 en session nocturne. Un spectacle qui faisait son grand retour aux arènes de Nîmes après 21 ans d'absence. Du fait de son règlement propre, ce type de course, calqué sur la loi portugaise, n'inclut pas d'estocade et de mise à mort en piste, d'où l'absence d'octroi de trophées. Cette règle explique aisément le fait qu'aucun cavalier n'ait pu triompher en dépit du très haut niveau de *rejoneo* affiché lors de cette soirée.

Gratifiés de différentes *vuelas*, en solo ou en duo, les cavaliers portugais João Moura Caetano, Marcos Tenório Bastinhas, la Française Léa Vicens et l'Espagnol Juan Manuel Munera ont recueilli de belles ovations tout au long de cette course, magnifiée par les prestations des *forcados* de Cascais et Coïmbra, qui ont arrêté à mains nues les *toros* issus des élevages lusitaniens d'Irmaos et Paulo Caetano. Au total, cinq toreros à cheval auront foulé cette année le sable des arènes de Nîmes. Trois d'entre eux – João Moura Caetano, Marcos Tenório Bastinhas et Juan Manuel Munera – y ont effectué leur présentation.

## **LES ÉLEVAGES DE LA TEMPORADA EN NOVILLADAS SANS PICADORS**

Deux ganaderías françaises ont été programmées en ouverture de temporada lors de la novillada sans picadors organisée dans le cadre du Printemps de l'Afición. Le fer de Barcelo, établi à Quissac (Gard), devance celui de Taurelle.

La traditionnelle novillada sans picadors d'ouverture de la saison tauromachique aux arènes de Nîmes s'est soldée, le 3 avril dernier, cette année sans la moindre oreille coupée. Pourtant, quelques *erales* de qualité auraient dû permettre aux apprentis-novilleros de repartir de l'amphithéâtre avec un trophée. Malheureusement, un maniement défectueux des aciers a rendu impossible cette récompense.

Avec 3 *erales lidiés* et applaudis à l'*arrastre*, l'élevage de Barcelo apparaît en tête des *ganaderías* ayant officié cette année en novilladas sans picadors dans la capitale gardoise. Les pensionnaires originaires de Quissac (Gard) se sont démarqués par la qualité de leurs charges, avec une note supérieure pour l'exemplaire *lidié* en 2<sup>e</sup> position par Fabien Castellani. Le fer héraultais de Taurelle suit au classement, également avec 3 *erales lidiés*, qui ont reçu un silence à l'*arrastre*. Concernant cette *ganadería*, l'exemplaire le plus maniable a été celui défié par « Juanito », sorti en 6<sup>e</sup> position.

### **III – ACTIONS DE COMMUNICATION ET DE PROMOTION**

Comme prévu dans notre contrat de DSP, nous avons poursuivi nos actions de promotion et de communication.

En application de l'article 14 de notre convention de DSP, nous précisons les actions de communication et de promotion réalisées en 2022 :

→ Rencontres avec les clubs taurins nîmois : plusieurs réunions avec les clubs taurins ont été programmées afin notamment de planifier le « Printemps de l'afición 2022 » ainsi que la journée des enfants.

→ Fédérer les clubs taurins dans le cadre du « Printemps de l’Aficion » : comme indiqué ci-dessus, la manifestation dénommée « Printemps de l’Aficion » a été créée afin de fédérer l’ensemble des clubs taurins nîmois dans le cadre d’une manifestation unique regroupant les deux évènements qui existaient auparavant : « Rendez-vous en Terre d’Aficion » d’une part et le « Printemps des Jeunes Aficionados » d’autre part. Ce regroupement souligne l’implication du délégataire dans la nécessaire union de l’ensemble des acteurs associatifs du mode taurin nîmois. Pour la saison 2022, une collaboration significative a été mise en place notamment dans le cadre de la « feria des enfants » à laquelle la Coordination des Clubs Taurins de Nîmes et du Gard a joué un rôle important.

→ Ecole de raseteurs de Nîmes : une première course a eu lieu le samedi de la manifestation du Printemps de l’Aficion avec une course de taureaux jeunes et les élèves de l’école de rasteurs.

→ Courses camarguaises des Jeudi de Nîmes 2022 : deux courses camarguaises ont été organisées dans ce cadre et ont connu un succès artistique mais aussi d’affluence. Entre 4000 et 5000 personnes ont en effet assisté à ces manifestations taurines camarguaises. A ce titre, le délégataire a pleinement rempli sa mission de promotion et de communication, notamment à destination d’un nouveau public.

→ Collaboration avec l’Office du Tourisme de Nîmes : nous avons maintenu, lors des spectacles organisés en 2022, notre collaboration avec l’OT de Nîmes. Ainsi, des places ont été réservées pour les personnes désireuses de découvrir la corrida avec l’assistance d’audio-guides et les commentaires en direct, d’une guide conférencière détachée par l’OT. Cette collaboration a connu un vif succès.

→ Feria des enfants : cette journée s’est déroulée en ouverture de la Feria de Pentecôte, le mercredi 1<sup>er</sup> juin 2022 et a connu un vif succès de fréquentation et d’animations. De nombreuses animations ont été proposées aux enfants :

- Distribution de T Shirts « siglés » Feria des enfants 2022
- Encierro de caretons

- Stand de découvertes des tauromachies
- Arènes gonflables Happycionado et FFCC
- Stand de l'AFAP et du CFT
- Contes pour enfants par la conteuse Esther Lucada

→ Centre Français de Tauromachie : les locations de vaches et becerros pour les entraînements des élèves du CFT se sont poursuivis en 2022 en concertation avec Monsieur Christian LESUR.

→ Présentation de la Feria de Pentecôte dans les arènes de Madrid en présence de Monsieur Frédéric PASTOR.

→ Création d'une application « mobile » avec notamment la diffusion des « sorteos » de chaque corrida.

→ Amélioration de la signalétique des corrals de la route de Beaucaire avec notamment des panneaux décrivant chacune des ganaderias présentes (année de création, encaste d'origine, propriétaire, situation, ancienneté à Madrid, mayoral, devise, etc...)

→ Action développées en partenariat avec l'association CULTURE TAURINE EN MOUVEMENT (compte rendu détaillé remis à la Ville)

#### **IV – COMPTE RENDU TECHNIQUE**

Conformément aux dispositions contractuelles, nous vous faisons part pour l'année écoulée des indications suivantes.

##### **1) Evolution générale de l'état des matériels et des équipements**

Sur ce point, nous n'avons aucune observation particulière au titre de l'exercice 2022.

## **2) Evolution de l'activité**

Pour 2022, notre chiffre d'affaires HT a été de 2 998 659€. Le total des nos produits d'exploitation a été de 3 002 687 €.

### **A l'actif**

L'actif immobilisé s'élève en valeur nette à 9 761 €.

L'actif circulant représente une valeur nette de 570 684.

Les charges constatées d'avance s'élèvent à 3 404 €.

### **Au passif**

Les capitaux propres qui incluent le résultat de l'exercice clos au 31 décembre 2022, totalisent – 136 542 €.

Les dettes, toutes échéances confondues, figurent pour un montant total de 741 986 €.

### **Le compte de résultat**

Au cours de l'exercice clos le 31 décembre 2022, le chiffre d'affaires hors taxes s'est élevé à 2 998 659 € et le total des nos produits d'exploitation s'est quant à lui élevé à 3 002 687 €.

Les charges d'exploitation de l'exercice ont atteint au total 3 094 004 €.

Le résultat d'exploitation de l'exercice, fait ressortir une perte de 91 317 €.

Le résultat financier est négatif de 0 €.

Le résultat net ressort à – 91 317 €.

Le délégant trouvera dans les documents financiers l'ensemble des informations économiques liées à la délégation.

### **3) Modifications éventuelles de l'organisation du service**

Aucune modification significative n'est à noter au cours de la saison 2022.

### **V – COMPTE RENDU FINANCIER**

Conformément aux dispositions de notre convention de DSP et des articles R 1411-7 et R 1411-8 du Code Général des Collectivité Territoriales, nous vous communiquons en annexe les documents suivants :

- Les comptes annuels clos au **31 décembre 2022**,
- Le rapport général du Commissaire aux Comptes relatifs aux comptes de l'exercice,
- La balance analytique 2022 par spectacle,
- L'ensemble des documents relatifs aux déclarations sociales.

Nous restons bien entendu à votre entière disposition pour tout complément d'information que vous souhaiteriez recevoir.

Le juin 2022

Pour la SAS SCP FRANCE  
Simon CASAS